
　那須塩原駅周辺の課題などを踏まえ、令
和3(2021)年3月に策定した「那須塩原駅周
辺まちづくりビジョン」。「市民と共に作っ
ていく」ことを大切にし、さまざまな団体・
分野のメンバーで構成する「那須塩原駅周
辺まちづくりビジョン市民懇談会」を開催
し議論を重ねてきました。今回は、市民懇
談会を代表して3人に話を聞きました。

石石��

井井　

委
員
だ
け
で
な
く
、
ワ
ー
ク

シ
ョ
ッ
プ
で
市
民
の
皆
さ
ん
と
問
題
意

識
を
共
有
し
、
そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
か
ら

意
見
を
聞
け
た
の
が
大
き
な
収
穫
で
し

た
ね
。

西西��

田田　

民
間
事
業
者
と
一
緒
に
地
域
で

や
っ
て
み
た
い
ア
イ
デ
ア
が
あ
り
ま
し

た
が
、
こ
れ
ま
で
は
話
せ
る
場
所
が
あ

り
ま
せ
ん
で
し
た
。
市
民
懇
談
会
を

き
っ
か
け
に
、
話
せ
る
機
会
が
で
き
た

こ
と
が
面
白
く
て
、
未
来
に
向
け
て
作

り
出
せ
る
可
能
性
を
感
じ
る
こ
と
が
で

き
ま
し
た
。

濱濱��

野野　
懇
談
会
で
は
積
極
的
に
意
見
を
交

換
す
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
昔
か
ら

の
良
い
と
こ
ろ
も
大
事
に
し
な
が
ら
、

新
し
く
ど
う
変
え
て
い
け
る
の
か
議
論

を
重
ね
た
結
果
、
次
に
ど
ん
な
行
動
を

す
る
か
を
考
え
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

石石��

井井　
人
の
新
し
い
つ
な
が
り
が
生
ま
れ

れ
ば
、
そ
れ
ぞ
れ
で
き
る
こ
と
を
持
ち

寄
っ
て
新
し
い
ま
ち
の
風
景
が
作
ら
れ

て
い
き
ま
す
。
そ
れ
を
こ
の
目
で
見
て

み
た
い
で
す
。

西西��

田田　
子
ど
も
の
作
品
を
展
示
す
る
場
所

に
は
、
保
護
者
も
関
心
を
持
っ
て
来
て

く
れ
る
と
思
う
ん
で
す
。
例
え
ば
、
駅

や
バ
ス
に
作
品
を
飾
る
と
か
。
私
も
小

さ
な
こ
と
で
も
、
思
い
つ
い
た
ら
ど
ん

ど
ん
や
っ
て
い
き
た
い
で
す
。

濱濱��

野野　
若
者
や
市
民
が
集
ま
れ
る
場
所
や

複
合
施
設
、
学
生
が
何
か
で
き
る
よ
う

な
仕
組
み
が
あ
る
と
い
い
で
す
ね
。
私

も「
那
須
塩
原
市
は
面
白
い
」と
言
わ
れ

る
よ
う
な
イ
ベ
ン
ト
を
や
っ
て
み
た
い

で
す
。

石石��

井井　
現
状
の
ロ
ー
タ
リ
ー
に
あ
る
ベ
ン

チ
は
、
一
人
で
は
座
り
に
く
い
と
感
じ

ま
す
し
、
軽
く
休
憩
で
き
る
場
所
が
少

な
く
、
居
心
地
が
あ
ま
り
良
く
な
い
印

象
で
す
。テ
ラ
ス
と
ベ
ン
チ
が
あ
っ
て
、

常
に
人
が
い
る
と
座
り
や
す
く
な
る
の

で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

西西��

田田　
駅
の
待
合
室
は
、
那
須
山
麓
が
一

望
で
き
て
す
ご
く
景
観
が
良
く
、
と
て

も
落
ち
着
け
る
雰
囲
気
に
な
っ
て
い
る

と
思
い
ま
す
。
し
か
し
、「
駅
周
辺
を

歩
き
た
く
な
る
」「
こ
こ
か
ら
ど
こ
か
に

那
須
塩
原
駅
周
辺

那
須
塩
原
駅
周
辺
のの
将将ビ
ジ
ョ
ン

ビ
ジ
ョ
ン

来
像
来
像
は
？
は
？

白線内の地区で区画整理が行われました白線内の地区で区画整理が行われました

那
須
塩
原
駅
周
辺
の
ま
ち
づ
く
り
に

こ
れ
か
ら
期
待
す
る
こ
と
、
や
り
た

い
こ
と
は
あ
り
ま
す
か

市
民
懇
談
会
に
参
加
し
て
、
意
識
は

ど
う
変
わ
り
ま
し
た
か

現
在
の
駅
周
辺
の
印
象
や
足
り
な
い

も
の
は
何
で
す
か

石石��

井井　
ま
ち
の
顔
に
も
な
る
駅
周
辺
に
つ

い
て
、
さ
ま
ざ
ま
な
メ
ン
バ
ー
と
話
し

な
が
ら
、
物
事
を
進
め
る
こ
と
が
で
き

る
の
で
は
、
と
期
待
し
て
参
加
し
ま
し

た
。
家
族
で
来
た
思
い
出
が
あ
る
ま
ち

な
の
で
、
関
わ
る
こ
と
が
で
き
て
嬉
し

い
で
す
ね
。

市
民
懇
談
会
に
参
加
し
た
き
っ
か
け

を
教
え
て
く
だ
さ
い

33年前現在

≪≪

区画整理後の状態区画整理後の状態

西西��

田田　

夫
の
転
勤
が
き
っ
か
け
で
転
入

し
、こ
の
地
域
が
好
き
に
な
り
ま
し
た
。

子
育
て
世
代
の
人
と
関
わ
る
仕
事
を
し

て
い
る
の
で
、
子
ど
も
や
保
護
者
の
意

見
を
懇
談
会
で
伝
え
る
な
ど
、
メ
ッ
セ

ン
ジ
ャ
ー
役
を
担
い
た
い
と
思
っ
て
い

ま
す
。

濱濱��

野野　
県
央
、
県
南
に
比
べ
、
県
北
は
コ

ミ
ュ
ニ
テ
ィ
や
市
民
団
体
な
ど
の
横
の

つ
な
が
り
が
弱
い
と
個
人
的
に
感
じ
て

い
ま
し
た
。
私
自
身
、
若
者
や
高
齢
者

と
勉
強
会
な
ど
の
活
動
を
し
て
い
て
、

外
に
目
を
向
け
る
機
会
を
得
る
た
め

に
、
市
民
懇
談
会
に
参
加
し
て
み
よ
う

と
思
っ
た
ん
で
す
。

市民懇談会委員長
宇都宮大学地域デザイン科学部
准教授
石井�大一朗�さん Ishii Daiichiro

青年・若者分野で参加
濱野�将行�さん
Hamano Masayuki

子ども分野で参加
西田�由記子�さん
Nishida Yukiko 

那須塩原駅西口のロータリー那須塩原駅西口のロータリー

市民懇談会では、活発に意見やアイデアを出し合っています市民懇談会では、活発に意見やアイデアを出し合っています

行
き
た
く
な
る
」よ
う
な
感
じ
が
あ
ま

り
な
い
こ
と
が
課
題
だ
と
思
い
ま
す
。

濱濱��

野野　
那
須
塩
原
駅
は
新
幹
線
の
基
地
が

あ
る
の
で
終
電
が
多
い
せ
い
か
、
新
幹

線
で
終
電
近
く
に
帰
っ
て
く
る
と
、
自

分
と
同
じ
よ
う
に
バ
ス
を
逃
し
て
困
っ

て
い
る
人
た
ち
を
見
か
け
ま
す
。
そ
う

し
た
人
向
け
の
、
ゲ
ス
ト
ハ
ウ
ス
な
ど

の
居
場
所
が
あ
る
と
面
白
い
と
思
い
ま

す
。
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